

SOIRÉE ÉLECTIONS LÉGISLATIVES à CHATEAU-RENARD et AMILLY le 2 JUIN 2022

Nous sommes un groupe de citoyens, citoyennes, engagé.es dans la vie locale, à l'association Partage, au CMR, au Secours Catholique, au Mouvement Citoyen...

À l'initiative de l'association Partage¹ nous avons proposé 2 rencontres pour des échanges citoyens autour des élections législatives. Nous avons demandé aux candidats de notre circonscription de nous présenter leurs propositions sur 3 défis majeurs, **l'attention aux plus vulnérables**, **l'urgence écologique** et **notre capacité à vivre ensemble**, en leur précisant nos préoccupations et nos convictions sur ces sujets :



Pour que la démocratie puisse correctement s'exercer, l'attention aux plus vulnérables doit constituer un axe central de la vie politique. La justice exige que chacun – homme, femme, enfant, jeune, aîné – soit respecté dans sa dignité inaliénable d'être humain, puisse exercer ses droits les plus fondamentaux (travail, alimentation, habitat décent, éducation, santé, culture) et participer à la vie sociale. L'augmentation constante des inégalités, que ce soit en France, en Europe ou au niveau international, constitue pour nous une préoccupation majeure.

Pour garantir l'avenir des générations futures, l'urgence écologique implique des changements immédiats. Certains effets du changement climatique et de la destruction de la biodiversité sont déjà sans retour et nous devons trouver des solutions pour nous y adapter. La raréfaction des terres cultivables, le déracinement auquel sont contraintes les personnes déplacées pour des raisons environnementales, la gestion de l'eau, les risques de nouvelles pandémies, la nécessaire réduction des énergies fossiles nécessitent de revoir nos modes de vie.

Dans notre société marquée par la diversité des cultures, des traditions, des croyances et des religions, la peur de l'autre ne doit pas dicter nos choix aux dépens des droits humains. Cette peur ne peut être surmontée ni par des recherches identitaires ni par le repli sur nos frontières mais par la rencontre fraternelle et le dialogue. Les personnes migrantes ne doivent plus être considérées comme un danger et un risque mais comme des individus dont la rencontre est source d'enrichissement et de progrès.

En soulignant que ces défis déterminants pour notre avenir, notre société et notre planète exigent une politique claire et résolue au service du bien commun.

Chacune des rencontres a commencé par un **échange entre les participants** sur la campagne électorale :

Ce premier temps a été l'occasion de présenter les 10 candidats, leurs responsabilités politiques, professionnelles, leur parachutage, d'où viennent-ils ? Connu ? Inconnu ?

« C'est compliqué de se repérer parmi les 10 candidats, qui représente quel parti ? Que veut dire Renaissance, Reconquête, NUPES, Patriotes ...? »

Et sur ces 3 questions :

¹ Notre démarche est inspirée par l'appel d'un collectif national en mars 2022, regroupant 36 organisations chrétiennes pour un vrai débat démocratique.

Ce que l'on en dit, en vit... ce qui est source d'inquiétude ou de sérénité.

« Il y a une relation entre notre attention aux plus vulnérables et notre capacité de vivre ensemble

En proximité avec les élections, il y a des aménagements (financiers) mais la théorie du ruissellement n'est pas réalisée. Seuls les plus riches reçoivent en premier et le ruissellement peine à fonctionner.

La fracture Internet est encore effective sur le territoire. L'accès à la santé est tout aussi préoccupant.

Nous avons expérimenté l'accompagnement d'une personne qui a perdu ses papiers...Un chemin très difficile et compliqué pour avancer. Nous sommes de ces gens vulnérables...car nous nous confrontons à ces difficultés régulièrement et il nous est compliqué de trouver le bon interlocuteur...

Il y a une adaptation permanente à mettre en œuvre pour suivre les évolutions des différentes propositions (gestion par internet pour les transports, la santé, ...)

Parmi les évolutions positives dans le rural : la création de points d'accueil (maison France Service) pour faciliter l'accès aux « services publics ». Ils servent à faciliter l'accès aux droits. Une bonne initiative à généraliser dans plus de commune.

Après une centralisation avec les maisons du Département, une réorganisation des services sociaux sur les bassins de vie ou les communes les plus grosses dans la logique du « guichet unique » ; un bon objectif mais le déploiement tarde à être effectif.

Nous avons ensuite visionné les vidéos ou présenté les professions de foi. Seuls deux candidats nous avaient adressé une vidéo. Une candidate nous a transmis un très court texte et un candidat souhaitait assister à une de nos rencontres (ce que nous avons refusé).

À l'exception des professions de foi de Bruno Nottin et Thomas Ménager nous avons trouvé très peu de propositions concrètes sur l'attention aux plus vulnérables et l'urgence écologique. Pour l'ensemble des candidats, peu de propositions sur le vivre ensemble. Trois des candidats n'abordent pas du tout ces questions.

« Il faudrait vérifier la cohérence des propositions des candidats et leur vote dans les instances où ils sont déjà élus (conseil départemental, conseil régional, commune,...). Pour nous électeurs, les actes des candidats sont très importants pour éclairer nos votes ».

Nous avons enfin échangé entre nous sur les 3 défis majeurs pour notre avenir, notre société et notre planète et sur ce que nous avons perçu des positions des candidats :

- **L'attention aux plus vulnérables**

Deux constats sur notre secteur rural :

De nombreux collégiens sont en difficultés et l'institution ne semble pas avoir les moyens de les accompagner. Que faire ?

Les chômeurs se retrouvent seuls face aux démarches pour retrouver un emploi... L'accompagnement passe trop souvent par des messages numériques ou des rendez-vous téléphoniques. Les personnes ont besoin de contacts humains pour retrouver le chemin de l'emploi. Il faut remettre de l'humain pour tous ceux qui ont besoin d'être accompagnés.

Un gros problème sur notre territoire est la disponibilité des professionnels de santé (le manque de personnes motivées pour rejoindre les nouvelles maisons de santé). L'ensemble du département est concerné. Toute personne, par sa santé, peut devenir vulnérable. L'obligation de passer par internet entraîne parfois un renoncement aux soins.



La vulnérabilité sur la mobilité pose aussi un problème central dans le Gâtinais (beaucoup de zones enclavées et sans proposition de transport adapté) Il y a uniquement un service à la demande avec réservation la veille. Dans des communes proches de la zone urbaine c'est difficile de faire venir un taxi, un Kiné ou même des aide-ménagères (coût des déplacements en augmentation !).

- **L'urgence écologique**

Le « consommer local » est une proposition de plusieurs candidats. Il y déjà la loi EGALIM ». Est-elle appliquée dans les communes ? Il n'y a pas assez de production locale de légumes pour approvisionner les restaurations collectives. Il y a aussi la légumerie centrale de Château-Renard, gérée par l'APAGEH. Actuellement, des repas livrés dans le Gâtinais sont fabriqués à Poitiers.

Aujourd'hui, en moyenne une personne en France consomme entre 100 et 150 L d'eau par jour. L'EAU va manquer ! les arbres sont en train de mourir autour de nous. Nous sommes sur une problématique de longue durée, mais que pouvons-nous faire ? ... Il semble que certaines choses sont déjà perdues...

Que pouvons-nous demander à nos responsables politiques sur cette question de gestion de l'eau ?

Pour le monde agricole quelle perception de l'écologie ? Comment gérer les contraintes immédiates économiques, financières et les craintes pour l'avenir ?

Globalement nous savons notre dépassement des limites de la terre mais comment diminuer nos besoins en eau, en énergie liés à notre mode de vie ? Il n'est pas possible de continuer comme cela car nous serons avec +6°C pour la prochaine génération...

Quelques propositions :

Aménager l'ancienne voie de chemin de fer en vélo-route.

Supprimer les éclairages publics une partie de la nuit. Supprimer les éclairages privés inutiles (commerces, entrepôts...)

Développer des panneaux solaires sur toutes les toitures.



- **Notre capacité à vivre ensemble.**

Le sujet est absent des programmes (Le candidat T Ménagé insiste sur le lien avec les citoyens mais sans plus de précisions sur des mesures concrètes).

Quelles solidarités sommes-nous prêts à vivre pour soutenir l'autre plus impacté que nous par les difficultés qui se profilent ? (Agriculteur mais aussi toute autre personne en précarité).

Quelle suite à ces soirées ?

Une rencontre aura lieu le 30 juin à 20 h dans en visio :

- Le résultat du vote
- La démarche initiée par le collectif (*debriefing*)
- La mise en place d'un suivi de l'action du député de la circonscription sur la durée du mandat.

Trop souvent, le député n'est vu que lors des inaugurations. Il n'y a pas d'échanges sur son action.

Daniel Bonneau, Jean-Christophe Cicéron, Jeanny Launay, Sylvain Knittel, Michel Brosset